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ガバナーメッセージ
� （９月15日卓話放映）

�
公式訪問　ガバナー卓話
ガバナー　脇　正典

�
　「分け入っても分け入っても青い山」これは種田山
頭火の代表作です。行乞行脚の旅に出て、熊本から宮
崎にぬける深山の新緑の山道で読んだ句です。苦闘し
ている自分自身の姿も表しています。「分け入っても
分け入っても青い山」まさにロータリー道です。
　さて、私は国際ロータリー第2710地区ガバナーに就
任しました防府RCの脇正典です。どうぞよろしくお
願い致します。防府ロータリークラブからは白石民造
PG、南園義一PG元RI理事に次いで３人目のガバナー
です。
　2020年は、東京オリンピック・日本にロータリーク
ラブが誕生して100年になるという記念すべき年でし
たが、新型コロナウイルスの流行で多くの会合が中止
となり、オリンピックも来年に延期となり、100周年
の祝賀気分も少し薄れてしまいました。

　2020-21年度の国際ロータリーの会長はドイツのホ
ルガー・クナークさん（クナーク会長の写真）です。
190㎝近い長身ですので、恒例の会長との写真は大人
と子供のようになりました（月報表紙写真）。
　クナーク会長の今年度のテーマは、“Rotary�Opens�
Opportunities”「ロータリーは機会の扉を開く」です。
５つの中核的価値観（親睦・高潔性・多様性・奉仕・
リーダーシップ）を大事にしながら、様々な扉をオー
プンにして、柔軟に、また、多様性を求めてロータリー
を活性化して欲しいということです。
　クナーク会長は今年度の目標として、４つあげられ
ています。１つは新しいクラブを作ること、２つ目は
５年後のクラブを見据えて戦略を持つことです。３つ
目は新会員を注意して選び会員を増加させることで
す。４つ目は、世界は今コロナ対策で手一杯ですが、
ロータリー長年の念願である“END�POLIO�NOW”
です。ポリオ根絶まであと一歩です。共に頑張りま
しょう。

　今年度のガバナー方針は「不易流行～楽しくなくて
はロータリーではない～」です。
　コロナの影響で人々の生き方・社会の在り方が変
わってきました。これを良い機会とポジティブに捉
え、新しいロータリー活動に繋げていけたらと思いま
す。

　これを変えたらロータリーではない。不易の部分と
は何でしょうか。色々ありますが、私が他の団体と一

番異なると考える点は、職業倫理を重視することだと
思います。今は誰でもロータリアンになっても良いと
いう風潮ですが、自己の職業を重んじ、誰にも恥じな
い態度で社会に貢献する、自分を律するという点です。
　来年のNHK大河ドラマの主人公は日本の近代実業
界の父と言われる渋沢栄一です。『論語と算盤』とい
う渋沢の本がありますが、算盤即ち経営戦略は必要で
すが、論語（儒教）の精神である人として正しい生き
方をするという２つを両立しなければならないという
ことです。
　儒教とロータリー精神は驚くほど似ています。共に
人生訓・人生哲学です。四書五経の１つ易経に「積善
余慶」という言葉があります。これは1908年シェルド
ンの提唱した「One（始めHe）�Profits�Most�Who�Serves�
Best」（最も良く奉仕する者、最も多く報われる）と
同じだと思います。日本では天台宗の始祖最澄の言葉
に「忘己利他」があります。これは1911年にコリンズ
が述べた「Service�Above�Self」（超我の奉仕）に当
たります。
　人類不変の徳目を追求することが道（みち・どう）
です。柔道・剣道等の武道から茶道・華道まで各々の
道を究めようと努力しています。正に高潔性による徳
望を希求するロータリー道です。中核的価値観とも合
致しています。
　不易の２番目は「Nobles oblige」、高貴なる者の務
めです。ロータリアンは少なくても普通の方より恵ま
れた立場です。世界で良いことをしようというロータ
リー財団に寄付をし、有効に活用しましょう。ビル・
ゲイツはポリオ根絶活動に対し、全世界のロータリア
ンの寄付総額の２倍を寄付しています。桁違いの金持
ちですが、相応の寄付をしています。地区としては、
ロータリー財団に１人150ドル、米山奨学金に１人
16,000円の寄付をお願いします。
　３番目は親睦です。ポール・ハリス以来、親睦と奉
仕はロータリーの根幹です。奉仕が強調されて、義務
のようになると堅苦しくなります。今はコロナで難し
いですが、ロータリアン同士、仲良く会食し、奉仕活
動すれば楽しくなります。最近は炉辺会合という言葉
を聞かなくなりましたが、もう一度見直して下さい。
特に新会員の居場所を作ってあげて下さい。
　４番目は家庭教育の重要性です。最近は教育が何で
も外注化されていますが、教育基本法の第10条に「父
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母その他の保護者は、子の教育について第１義的に責
任を有する」とあります。愛情に裏打ちされた家庭が
あってこその教育です。せめてロータリアンの家族は
そうあって欲しいと思います。日本の将来は子ども達
にかかっています。

　次に流行です。1905年にポール・ハリスがロータ
リークラブを作った頃、交通機関は馬車と蒸気機関で
した。ハリスは「この世界は常に変遷する。われわれ
は変遷する世界と共に変遷する用意がなければならな
い」と述べています。変えてはいかなければ存続でき
ない。時代に取り残されてしまいます。
　流行とは柔軟性を持つことです。その第１は多様性
を認めるということです。各々のクラブが主体性を
持って細則を決め、結果の責任を担うことです。例会
のあり方、会員の多様性を認めることです。昨年５つ
でした公式訪問の合同例会、今年度はガバナー補佐さ
ん各クラブ会長さんのご尽力で14になりました。
　第２は少子高齢化への対応です。人口減は社会経済
の活力を減じますが、ロータリアンにとって喫緊の課
題は後継者問題です。先ずご子弟が結婚され、子ども
が誕生し、企業を継いでくれることです。ロータリー
クラブで婚活パーティーをするのも一つの方法です。
　第３は他団体との連携です。1992年社会奉仕に関す
るRI声明に「他の機関があり、それによって既に立
派に行われている事業に乗り出すようなことはしては
ならない」、「ロータリーの奉仕活動はなるべく現存の
機関に協力する形で行うことが望ましい」とありま

す。例えば、識字教育については日本ユネスコ協会連
盟の世界寺子屋運動があります。1998年から30年間に
世界44か国に532校の学校を設置し、計131万人の人が
学びました。資金は書き損じはがきを収集し換金して
います。ロータリーも協力いただければと思います。
他にもJC・商工会議所青年部・国際ソロプチミス
ト・ライオンズクラブ等の活動も考えられます。協力
すれば大きな事業ができます。
　第４は会員増強です。特に欧米や日本等の先進国の
会員は目に見えて減少しています。RIの危機感は相
当なものです。このままではジリ貧になります。その
ためには特に女性会員・若い人達に会員になってもら
いましょう。世界のロータリー女性会員の割合は約24
パーセントです。2710地区は約５パーセントしかあり
ません。第一歩として、衛星クラブの設立が考えられ
ます。
　会員を増やすためには、ロータリークラブ・ロータ
リアンの魅力を高めることです。特にロータリアン
個々の魅力です。ロータリーとは何ですかと言われた
ら、「私がロータリーです」と言えるように共に精進し、
頑張りましょう。

　皆様のご協力・ご支援をお願いしてガバナーとして
のご挨拶といたします。ありがとうございました。

　　参考文献
� ポール・ハリス『ロータリーの理想と友愛』米山梅吉訳
� ハロルドトーマス『ロータリーモザイク』松本兼二郎訳
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達へ移動図書館の寄贈など積極的な支援を行ってきま
した。
　一方我が国では日本に住む６〜15歳の子供は国籍に
関係なく教育を受けることができますが、この教育制
度から取り残された人がいます。何等かの事情で戸
籍のない子供達が存在しています。外国人労働者と
その子弟の日本語教育の問題、家庭内暴力あるいは
貧困でまともに教育を受けられない子供たちが増えて
きています。国外だけでなく国内の問題にも目を向け
ていく必要があると思います。特別月間を機会に「基
本的教育と識字率向上」について考えて頂ければ幸い
です。

第1591回例会　９月９日��
　今年、喜寿・古希・還暦をお迎えになった皆様誠に
おめでとうございます。人生100年時代、健康に注意
されてお仕事にロータリー活動にますますご活躍され
ますことを祈念致します。
　本日は34回目の創立記念日です。例年ならご家族は
じめゲストの皆様にも参加頂き創立記念日を盛大にお
祝いしていますが、今年は新型コロナウイルスの影響
を考慮し、会員だけの昼間の創立記念例会と致しまし
たことご理解の程宜しくお願いします。
　1986年９月９日チャーターメンバー35名で産声を上
げた広島西南ロータリークラブも会員数70名の中堅ク
ラブとして確固たる地位を築くことができました。諸
先輩のご尽力・ご努力に敬意を表します。
　さて、先日の安倍総理の辞意表明に伴い自民党総裁
選の真っ只中にありますが、我が国に多大な影響を及
ぼすアメリカ合衆国の大統領選挙も終盤に入りトラン
プ大統領、バイデン民主党候補の間で激しい選挙戦が
繰り広げられています。今日はこの大統領選挙の仕組
みをお話ししたいと思います。
　アメリカ大統領選挙は４年に１回オリンピック開催
年と同じ年に行われます。最初は予備選挙と党員集会
です。アメリカはご存知のように共和党、民主党の二
大政党間で闘いがくりひろげられますが、最初に政党
毎に２月〜６月にかけて予備選挙・党員集会を行い、
夏の全国大会に出席する「代議員」を選任します。こ
の「代議員」が７〜８月にかけて行われる全国大会で
大統領、副大統領の公認候補を選任します。この全国
党大会で選ばれたのが、共和党はトランプ、ペンス候
補であり、民主党はバイデン、ハリス候補です。
　大統領選挙の投票日は11月３日です。この日一般の
有権者の投票によって選ばれるのが有権者の声を代弁
する「選挙人」です。「選挙人」は各州の人口等によ
り割り当てられ全部で538人です。人口の多いカリ
フォルニア州は55人、逆に少ないモンタナ州は僅か
３人です。この「選挙人」の過半数を得た候補が当選
となりますが、殆どの州は一般投票で勝った候補がそ
の州の選挙人の全てを総取りする仕組みです。この選
挙人制度により前回選挙では一般の得票数ではクリン
トン候補が多かったにもかかわらず、トランプ氏が選

第1590回例会　９月１日��
　白井ガバナー補佐様、中野カバナー補佐幹事様よう
こそいらっしゃいました。ごゆっくりと例会をお楽し
み下さい。又後程のクラブ協議会でのご指導宜しくお
願い致します。今年度は廿日市RCとの共同開催予定
のガバナー公式訪問を中止とさせていただきましたの
で、今日のクラブ協議会が地区幹部との貴重な協議の
場となります。沢山の会員の方、特に入会３年未満の
皆様ご参加宜しくお願いします。
　まず、８月25日の理事会で今後の例会について協議
しました内容を報告します。新型コロナウイルスの影
響を考慮し９月中は全員出席扱いで運営しております
が、例会出席が形骸化する心配がある一方、コロナ
ウイルス流行下で例会出席を躊躇さる方もおられま
す。ついては今日からZOOMのテスト利用を行い、
10月以降の例会はリアル+オンラインの二本立で開催
し、オンラインで参加された方も例会出席と認める
ことで、例会出席の確認を通常の形に戻したいと思い
ます。
　次に８月29日に地区補助金特別プロジェクトとし
て、子供食堂の「よこがわ楽だ食堂」を運営している
「楽だ食堂実行委員会」へ、支援として折り畳み式作
業台・２升焚き炊飯器・電子レンジの寄贈を行いまし
た。現在「よこがわ楽だ食堂」はコロナウイルスの対
応で、持ち帰り弁当の提供と言う形で運営されており、
子供達と一緒に会食して交流を深めることはできませ
んでしたが、代表はじめボランティアの方々に大変喜
んで頂きました。詳しくは後程青少年奉仕委員会佐藤
委員長よりご報告頂きます。
　さて、今月は「基本的教育と識字率向上月間」です。
1918年ミズリー州カンザスシティの国際大会でポー
ル・ハリス氏は「個人と国家の公正に害をなすもの
と闘うために神から人類の手に置かれた最も強力な
武器が教育である。」と教育の重要性を指摘されま
した。
　「基本的教育と識字率向上」はロータリーの６つの
重点分野の一つであり、我が国の識字率は99％以上で
すが、世界ではまだまだ基本的教育が受けられず、成
人になっても読み書きのできない人がアフリカを中心
に８億人近くいると言われています。読み書きがで
きないとまともな仕事にもつけず貧困の連鎖が続い
てしまいます。又女性の識字率の低さがアフリカの
人口爆発の原因の一つともなっています。国際ロー
タリーは識字率向上への支援に積極的に取り組んで
おり、当クラブでも台北新東RCとの共同でモンゴル
への子供図書館寄贈、カンボジア・ワイマット子供
の家の寄贈と教育支援、単独事業でベトナムの子供
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に正式な国歌として施行され初めて法的位置づけがさ
れました。
　当たり前だと考えていたことが以外に知らないもの
だと感じた次第です。皆さんの参考になれば幸いです。

第1593回例会　９月29日��
　皆さんはロータリーがポリオ撲滅活動を推進してい
ることはご存知と思いますが、ポリオがどんな病気か
深く考えることは少ないのではないでしょうか、10月
24日は「世界ポリオデー」です。国際ロータリーから
この「世界ポリオデー」にちなむ活動を要請されてい
ます。ついては10月20日までの会長時間の中で、ポリ
オについてのお話をしたいと思います。
　ポリオ（急性灰白髄炎）は口から入るポリオウイル
スによる伝染病で主に５歳未満の乳幼児がこの病に冒
されます。小児まひと言われる病気です。ポリオは身
体を麻痺させ、重篤な場合は呼吸困難や死に至ること
もあります。感染後の後遺症による麻痺障害を治すこ
とは殆ど不可能です。最善の対策は予防であり、幼児
へのワクチン投与が重要です。
　若い方はご存知ないと思いますが、日本でも私の子
供の頃はこの病で手足に麻痺のある子どもが身近にい
ました。1960年には年間5,000人以上の人が感染して
いましたが、ワクチンのおかげで1980年を最後に発症
例はありませんが、海外からウイルスが入ってくる可
能性があり、現在でも乳児へのポリオの予防接種が行
われています。

ポリオを根絶する理由は次の５つです。
　①　生活の向上
　　�　ポリオ撲滅活動のおかげで、身体の麻痺になら
ずにすんだ人の数は1,900万人、命を落とすこと
のなかった人の数は150万人に上ります。

　②　未来への投資
　　�　ポリオが根絶されなければ、今後10年間に毎年
20万人の子供が身体麻痺になる可能性がありま
す。ポリオ根絶はすべての子供のためにより健康
な世界を作ることです。

　③　子供の健康を向上
　　�　ポリオ根絶の監視や予防接種活動では、ビタミ
ン欠乏やハシカといった他の健康問題の検査も行
われるためいち早く対応できます。

　④　医療費の削減
　　�　世界的なポリオ根絶活動により、1988年以来
270億ドルの医療費が節約され2050年までにさら
に140億ドルが節約されると予測されています。

　⑤　歴史を作る
　　�　ポリオが世界から根絶されれば、天然痘に続い
て２番目に根絶される疾病となり、歴史上で最も
偉大な公共保健での達成の一つになります。

　次回はロータリーのポリオ根絶活動の歴史に触れた
いと思います。

挙人の多い州で勝利したことにより大統領に当選しま
した。
　今年の大統領選挙の結果がどうなるか分かりません
が、事前の世論調査による支持率だけでは決らないと
ころにアメリカ大統領選挙の難しさがあります。トラ
ンプ、バイデンのどちらの候補が勝利しても我が国へ
の風当たりは強くなると思われ、自民党の新総裁の外
交力が非常に重要になってくると思います。

第1592回例会　９月15日��
　自民党新総裁に菅義偉氏が選任されました。菅新内
閣には新型コロナ対策は無論のことコロナで打撃を受
けた経済の再生に全力を投入されることを期待したい
と思います。
　当初の予定では昨日廿日市RCと合同でガバナー公
式訪問を受ける予定でしたがコロナの影響で中止とし
ましたので、今日のプログラムの時間に脇ガバナーの
ビデオメッセージをご覧頂くことにしました。脇ガバ
ナーは防府ロータリークラブ所属で、1986年入会後幹
事、会長、ガバナー補佐を歴任されています。幼稚園
の理事長をされている教育者で数々の公職にも就任さ
れています。どうぞ皆様ご清聴宜しくお願いします。
　さて今日は国歌「君が代」についてお話ししたいと
思います。
　「君が代」の起源は西暦905年に編纂された「古今和
歌集」に収録された歌で、「題しらず詠み人しらず」
として掲げられ、「我君はちよにやちよにさざれいし
の巌と成りて苔のむすまで」と詠まれています。つま
り古今和歌集が編纂された905年より前から人々の間
に歌い継がれてきており約1200年ぐらい前の歌のよう
です。
　江戸時代の国学者の本居宣長は「古今集遠鏡」にお
いて、この歌を「コマカイ石ガ大キナ岩ホトナッテ苔
ノハエルマデ千年モ万年モ御繁昌デオイデナサレコチ
ノ君ハ」と訳されています。「コチノ君」とは祝賀を
受ける席の主賓を指し天皇ただ一人を意味しているわ
けではなく、江戸時代に入ると「君が代は千代に八千
代にさざれ石のいわおとなりて苔のむすまで」という
歌詞になり、「君」は婚礼では新郎を指すなど、祝賀
の宴の主賓に向けられたほうぎ歌（寿歌）として広く
庶民に歌われてきたようです。
　明治２年にイギリスの軍楽隊長のフェントンの「外
国の国々には必ず国歌がある。日本も国歌を制定する
必要がある。」という進言を聞いた薩摩藩砲兵隊長大
山弥助（後の大山巌陸軍元帥）が、新たに作るよりも、
古くから庶民に歌い継がれてきたほうが良いと考え、
薩摩琵琶曲の一部から選択して作られたそうで、天
皇崇拝、軍国主義の象徴などは当をえない発言と言
えます。
　私は昔から君が代は法律で制定された国歌であると
考えていましたが、「君が代」が国歌として法的な位
置づけを明確にされたのは最近で、平成11年８月９日
に「国旗及び国歌に関する法律」が制定され、同13日
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広島西南ＲＣ
佐藤二郎会長

会員純増2名以
上、80人体制を
目指す第1590回例会� ９月１日

12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
白井孝司ガバナー補佐挨拶
会長時間
幹事報告
　�ロータリーの友誌・ガバナー月信配布の案内。／次週
例会は９月９日（水）12：30 〜創立34周年記念例会
として開催（９月８日（火）例会の変更）。／例会終
了後13：40〜クラブ協議会開催。
台北からの祝辞

スマイルボックス
　白井孝司ガバナー補佐
出席報告
　会員数�70名　出　席�54名　欠　席�16名
　　　　�　　　来　賓�� 2名
プログラム
会員卓話
「会員増強キックオフ」
　河原英二　増強委員長

第1591回例会� ９月９日
12：30～14：00　ANAクラウンプラザホテル

創立34周年記念例会・懇親会

奉仕の理想
四つのテスト唱和
敬寿祝い記念品贈呈
　喜寿（77歳）荒木　　攻会員・岡本　俊雄会員
　古希（70歳）林本　正継会員・曽里　　裕会員
　　　　　　　小川　光博会員・佐藤　克則会員
　　　　　　　先小山英夫会員
　還暦（60歳）長野　　宏会員
会長時間
幹事報告

例　会　記　録
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広島西南ＲＣ会員数の推移
年度 期首会員数 2710地区

2020-21 71 3,155
2019-20 68 3,294
2018-19 66 3,262
2017-18 62 3,254
2016-17 65 3,279
2015-16 62 3,262
2014-15 62 3,243
2013-14 57 3,221
2012-13 61 3,197
2011-12 63 3,243

ホルガー・クナークＲＩ会長
ＲＩ会長テーマの抜粋

「ロータリーを有機的かつ
持続可能なかたちで成長
させるためには、現会員
を維持し、クラブにふさわ
しい新会員をいかに募れ
るかにあります。」

「ロータリーの目的に合致
したローターアクターや若
い職業人・女性に扉を開
かねばなりません」

ＲＩ ２７１０地区
脇正典ガバナー

新会員を注意して選びましょう。

新会員にとって皆様のクラブが
ぴったり合うこと、そして新会員
の期待に応えるクラブであるこ
とを確認しましょう。

新会員の面倒を見て、積極的な
参加を促してください。ロータリ
アンになるのに不相応な年齢な
どありません。

【年次目標の③】

【地区クラブにおいて達成すべき目標】
会員増強

51名以上のクラブ
純増2名以上

新会員候補の発掘

• 10年会

これまでたくさんの新会員が10年会を経て入会
をして頂きました。

10年会との連携を深めて会員の発掘を進めます。

• 各会員のお声掛け

お知り合いでロータリーに入会してくれそうな方
はいませんか？毎年のことですが、今年ももう一
度、考えてみてください。

※活動中止中

新会員発掘のためには

• お友達、知人、取引先へのアプローチ

• ロータリーの魅力を伝える

• 例会へのゲスト参加

• 10年会への招待
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　�ロータリーレート変更の案内（１ドル＝105円→106
円、９月から）。／地区補助金特別プロジェクトの
よこがわ楽だ食堂様お礼状の受付掲示の案内。／次
週は９月15日（火）にANAホテルで通常例会開催。
出席報告
　会員数�70名　出　席�55名　欠　席�15名
シター演奏　白井　朝香様
台北新東RCからの祝辞

広島西南ロータリークラブ
会長　佐藤二郎　様
拝啓　仲秋の候、貴社ますますご繁栄のことと心から
お喜び申し上げます。平素は格別のご高配をいただき
誠にありがとうございます。
さて　この度は創業34周年を迎えられ、大変喜ばしく
心よりお祝い申しあげます。
私たちは共に広島、タイ、モンゴル共和国やカンボジ
アなどの世界各地に輝かしい足跡を残してまいりまし
た。その間、お互いに思いやりを以て友情を深めると
ともに、互いの人間性に触れ、感動を得ました。今ま
で、弊社の会員が貴社を訪れる際、いつも熱意が溢れ
る歓迎を受けました。
貴社がご創業以来、順調な発展を遂げられ、今日の隆
盛を築かれましたことは、ひとえに佐藤会長をはじめ
会員皆様のご精進、ご努力の賜物と敬服にたえません。
2021年6月12日から16日におきまして、弊社はロータ
リー国際招待会を催したいと存じます。ご招待状を貴
社にお送りさせていただきます。ご多用中のところ誠
に恐縮でございますがなにとぞご光臨の栄を賜わりま
すようお願い申し上げます。
貴社のご功績に敬意を表しますと共に、今後ますます
のご発展と会員皆様のご健勝をお祈りいたします。
� 台北新東ロータリークラブ
� 会長　湯正男　　　　　　
� （翻訳：深谷泰之会員）

第1592回例会� ９月15日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
ご結婚記念月記念品贈呈
　影久　知也会員
　上田　直治会員
会長時間
幹事報告
　�クラブ月報配布の案内。／ 10月13日（火）16：30
〜開催のロータリー情報GM案内配布の案内。特に
入会５年未満の会員は参加のこと。今年度は全会員
対象・３部構成での開催。／例会変更。／次週は祝
日、次回例会は９月29日（火）。
スマイルボックス
　佐藤二郎会員
出席報告
　会員数�70名　出　席�44名　欠　席�26名
　　　　�　　　来　客  0名
プログラム
外部講師卓話
「ガバナーメッセージ」放映
　RI第2710地区　脇　正典ガバナー
　メッセージはＰ２〜３に掲載。

第1593回例会� ９月29日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
会長時間
幹事報告
　�10月27日（火）18：00 〜開催の職業奉仕委員会GM
案内配布の案内。／10月13日（火）開催のロータリー
情報委員会GM案内を回覧。未回答者は回答のこ
と。／東京RC創立100周年を記念し、９月18日に日
本郵便より特殊切手「日本のロータリー 100周年」
発行。広報活動の一環としての利用啓発の案内（受
付に実物掲示）。
スマイルボックス
　山本　豊会員
出席報告
　会員数�70名� 出　席�47名　欠　席�23名
　　　　�　　　来　客�� 0名　ゲスト�� 1名
プログラム
会員卓話
「新会員卓話」
　岡田真規会員
　自己紹介
　はじめまして。
　今年の２月に申込み、６月に入会しました株式会社
リノベートファームの岡田真規と申します。
　本日は15分間の卓話の機会を頂きまして有難うござ

71247号



います。
　お手元に簡単なものですが会社案内をおいておりま
すのでそちらもご参照頂ければ幸いです。
＜自己紹介＞
　1969年７月７日生まれの今年で51歳です。
　広島市南区東雲で生まれ、幼稚園から高校まで呉市
焼山で育ち、サラリーマン時代にも一度も県外に転籍
したことのない生粋の「広島人」です。
　小さいころから美しい広島の海や山、川にかこまれ
て育ったので、自然に「水と空気」を意識した職業に
ついたのかもしれません…（笑）
＜趣味＞
　読書や映画鑑賞が好きですが、ゴルフや釣り、アウ
トドアで遊ぶことはもっと大好きです。
　６月の入会と同時に、芝楽会とマリンクラブにも入
会いたしました。
　小さいですがマイボートも持っていますので、例年、
休日には会社スタッフたちと釣りに出かけたり、宮島
に渡りバーベキューを楽しんだりもしています。
　話題作りの為、名刺にも記載しておりますが…
　日本バーベキュー協会のバーベキューインストラク
ター資格も持っています。
　多趣味な私ですが最も好きなのは旅行です。新婚旅
行でラスベガスやメキシコに行ったのですが、価値観
やカルチャーの違いにびっくりして世界の大きさや広
さにハマりました（笑）
　コロナの前には、国内はもとより海外旅行には年間
３〜４回程度は行っていました。
　ですから、毎年一番の楽しみは何と言っても会社の
皆と行く社員旅行です。
　もちろん今年は行けていません…
　最初は私が行きたいとこに行ってましたが、最近は
パワハラをおそれ、いや多様性を重視して、社員みん
なに企画させ発表させて全員で決めています。
　さて会社についてですが、元々はクラタコーポレー
ションという空調会社で17年間、営業一筋でサラリー
マンを経験し、40歳の時に独立、起業いたしました。
　弊社は11年前の平成21年10月に建設業の管工事業
（空調・換気・給排水衛生設備を中心）を主とし、西
区の大芝で創業し現在に至ります。
　リーマンショックによる不況の真っただ中で苦労は
しましたが、今では独立して良かったと心から思って
います。
　明日がちょうど11期の決算になるので、明後日の10
月１日をもって満11年です！
　いよいよ12期目に突入できとても幸せです！
　10月が創業月という事で…次回例会時は1,000円…
ですね（笑）
　実は先週の金曜日、土曜日で横川町２丁目に無事に
引越しを終えたとこです。
　まだ事務所内もぐちゃぐちゃで整理もつかないまま、
今日は時間に追われながら慌てて例会に来ました…

　社員も少しずつですが増え、事務所が手狭になった
ため、コロナ不況の中、死ぬほど悩みましたが、これ
もご縁…、器が大きくならないと会社も多くならない
…と一念発起し、移転いたしました。
　さて、リノベートファームという社名の由来ですが、
元々は主催する勉強会の名前から頂いたものですが、
これまでの多くの経験を通して「古きに学び、新しき
を知る、育てる、創り上げる場所」という意味で「リ・
イノベーション」、すなわち「リ・イノベート（革新）
とファーム（育つ、育てる場所）」を合わせて名付け
ました。
　単に空調を販売するのではなく、空気や水を通して
顧客資産や環境を快適な空間へ変革させていくという
意味、また社員が会社を通じ学び、社会貢献できる立
派な人間に育てていくという意味に由来します。
　リノベートファームという名前の由来、新規訪問時
に農場と間違えられたことも１度や２度じゃありませ
ん…（笑）
　①　取扱商品と業務内容
　最も得意な分野は、空気調和、すなわち空調に関わ
る分野です。
　地球温暖化が進む現在、私たちは快適な温度、空気
はインフラだと思っています。
　簡単に言うと空調ってエアコンでしょ！って簡単に
思われますが、色々奥が深いんです…
　今年のような猛暑ではエアコンなしに生活は出来ま
せん。
　自宅で寝ながら熱中症で亡くなられる方も後を絶た
ず、飲食店やホテル、様々な施設においてもエアコン
が壊れるだけで来客数は激減し、死活問題にもなりか
ねません…
　空気調和には４大要素というものがあり、「温度/相
対湿度/気流/清浄度」、これらをプロとしてご要望に
応じ設計、施工、メンテナンスを行っています。
　家庭用エアコンはもちろん、主に業務用エアコン、
給排気の換気設備や脱臭、空気清浄、除加湿等、空気
に関わる環境改善や、給排水衛生、冷温水などの水に
関わる全般における設備設計、施工、監理保守、また、
住宅はもちろん、オフィスや店舗の大規模修繕やリ
フォーム等の建築工事一式に及ぶまで皆様の快適な住
環境、商業環境のご提供を行っております。
　元請けでは商業施設や病院、店舗、工場、事務所な
ど法人様、また設計事務所や工務店、ハウスメーカー
様の下請け等でも大変お世話になっております。
　また数年前から、新事業として“ネクスト�R”とい
うオフィス・店舗の空調設備における新しいご契約プ
ランを開始いたしました。
　簡単に言えば、賃貸で事務所や店舗を借りる様に、
業務用エアコンをリースではなく、「レンタル」する
独自の契約方法です。
　レンタル期間は１年から５年と短期から長期まで契
約できます。
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　取付標準工事費用はもちろん、壊れた時の修理代か
ら１年に１回の機器点検、定期的なフィルター清掃や、
エアコン洗浄まで含んだフルメンテナンス付で、初期
費用が必要なく、月々の電気代とレンタル代金のみで
ご利用いただけます。
　また大きな特徴として、リースと違い違約金なしで
中途解約もできます。
　今までは「購入」や「リース」しか選択肢がなくお
困りだったお客様に“ネクスト�R”で快適で心地よい
空間のご提供をお約束いたします。
　今後もこのレンタルサービスには「ありそうでない
新しいサービス」をキーワードにどんどんバージョン
アップさせていく予定です。（IOT化により使用した
月だけレンタル料を頂く、WEB上での契約や見積り
のサービスを完結させ接触回数や手間を減らす、等々）
　もう１点、レンタル期間を終えたエアコンにおいて
も、まだまだ５〜10年は使える為、格安で品質保証付
きの中古エアコンとして提供もしております。
　実は、これもありそうでないサービスなのです。
　これからも当社は、単なるエアコン屋ではなく、中

　大山修司会員

小企業としての機動力やスピードを活かし、「住環境
の総合プランナー」としてお客様の住環境問題に幅広
く対応していきます！
　現在は12名の平均年齢は35歳、決してフレッシュと
は言えませんが、毎年新入社員も入社して若返ってい
ます。
　元気いっぱい働き盛りのスタッフたちと共に、業界
経験の長さや知識に基づく顧客視点で、設計や提案に
は自信をもっています！
　先ほども申しましたが、空調設備はお客様の住環境
にとって欠かせないもの。
　スピードと豊富なノウハウでお客様の住空間に安心
と快適さをご提供させて頂きますので、何かお困りの
ことがあれば遠慮なくお声かけください！
　最後になりますが、会社創業10年を経て、次の20年
目を目指し西南ロータリークラブに入会しました。
　先輩の皆様からは経営のみならず、豊かな人生の在
り方について多くを学ばせ頂こうと思います。
　これからもご指導の程、なにとぞ宜しくお願い申し
上げます。

今年18年目

2

 1.出身 ： 広島県三原市

 2.年齢 ： 49才（昭和45年生まれ）

 3.仕事 ： 2004年4月（32才）土地家屋調査士として開業し、

 4.性格 ： 穏やか

 5.好きな言葉 ： 無知の知

 6.好きな事 ： 美味しいお店巡り

12
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会 員 満 足 ア ン ケ ー ト 集 計 結 果
１．�本クラブの会員であることにどれくらい

満足していますか�
２．�本クラブの会員、例会、雰囲気について、各項目ごとに満

足度をお答えください。

� ３．例会について以下の各点を評価してください。�

� ４．本クラブの奉仕プロジェクトについて、ご意見をお聞かせください。�
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食事や飲み物
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例会は時間を費やす価値があ
ると思う
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クラブは、新会員がすぐに打ち
解けられるよう配慮している
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会員はお互いへの思いやりを
持っている
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クラブは、地元地域の職業/人
口構成を反映している
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奉仕プロジェクトは良く運営さ
れている
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講演者とプログラム
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会員としての経験は、会費を払
う価値がある
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クラブは、各会員の関心、スキル、スケ
ジュールに応じて出来るだけ活動に参
加するように呼び掛けている
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寄付、募金活動の量は適切で
ある
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クラブは奉仕プロジェクトを通じて
世界または地域社会に貢献している
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奉仕プロジェクトへの参加は私
にとって意義がある
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� ５．本クラブのコミュニケーションと対応について、以下の点を評価してください。�

回答数
平均

会員に十分な連絡が行われて
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私は、クラブの行事に家族、友
人、同僚をよく誘う

4
13

21
7

3

48

0 20 40

1

2

3

4

5

14
20

14
1
1

50

0 20 40

1

2

3

4

5

回答数
平均

クラブは会員の声に十分耳を
傾けている
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私は資格ある候補者に入会を
誘っている
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クラブは会員からの意見やアイ
デアを積極的に募っている
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私はクラブの活動/プログラム
に頻繁に参加している
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クラブは会員からの意見やアイ
デアに基づいて運営されている

回答数
平均
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私は、当クラブを誇りに思う。
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本クラブの変化のスピードは適
切だと思う
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クラブは会員のニーズに合わせ
て手続きや規定を更新している

� ６．会員であることの価値について、以下の項目を評価してください。�

回答数
平均 3.94

私はクラブで歓迎されていると
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私がロータリー会員であること
の価値を家族も認めている
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私がロータリー会員であること
の価値を友人も認めている
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クラブでは私の才能・スキルを
活かす機会がある
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ロータリーを通じて地域のため
に貢献できる
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会員としての経験は、会費を払
う価値がある
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ロータリーを通じて世界のため
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ロータリー会員としての経験
は、時間を費やす価値がある
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� ７．クラブ参加について、以下の各項目を評価してください。�
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� 結果集計（良い回答が得られた質問）�

平均点ベストランキング
１位　本クラブの会員であることにどれくらい
　　　満足していますか� 4.273
２位　私は、当クラブを誇りに思う。� 4.286�
３位　奉仕プロジェクトは良く運営されている� 4.021
３位　奉仕プロジェクトへの参加は私にとって
　　　意義がある� 4.125
５位　例会は時間を費やす価値があると思う� 4.300
� ※全質問の総平均　3.866

“５”の個数が多かった質問ランキング
１位　私は、当クラブを誇りに思う。� 20個�
２位　本クラブの会員であることにどれくらい
　　　満足していますか� 14個
３位　会員はお互いへの思いやりを持っている� 20個�
３位　奉仕プロジェクトは良く運営されている� 14個�
５位　�クラブは奉仕プロジェクトを通じて世界
　　　または地域社会に貢献している� 13個
� “５”の個数の平均　12.2個

� 結果集計（悪い回答が得られた質問）�

平均点ワーストランキング
41位　私は、クラブの行事に家族、友人、同僚
　　　をよく誘う� 3.163
40位　国際ロータリー最新情報の紹介� 3.608
39位　主題の多様さ� 3.647
38位　職業のネットワークづくり� 3.490
37位　私は資格ある候補者に入会を誘っている� 3.122

“1”の個数が多かった質問ランキング
１位　私は、クラブの行事に家族、友人、同僚
　　　をよく誘う� 3個�
２位　私は資格ある候補者に入会を誘っている� 2個
３位　国際ロータリー最新情報の紹介� 1個
４位　クラブは会員の声に十分耳を傾けている� 1個
５位　クラブは会員からの意見やアイデアを積
　　　極的に募っている� 1個�
� ※１の個数の平均　0.6個

� ま　と　め�

〇��高評価の質問には、西南ロータリークラブに所属す
ることへの満足度を問う質問が複数入っており、会
員のクラブに対する総合評価については概ね高いと
いう結果が得られました。
〇��奉仕プロジェクトに関する質問への評価も高く、会
員が奉仕活動に対して高い満足度を持っていること
が分かりました。奉仕活動が大きな柱となって、西
南ロータリークラブに在籍することへの満足度を支
えているのだと思います。
〇��新会員候補への声掛けについては積極的に行ってい
る会員が少ないことが分かりました。
〇��RI関係の情報については会員に十分周知されてい
ないとの回答が多くみられました。
〇��クラブの運営に関して会員の意見が十分反映されて
いないとの回答が多くみられました。
〇�今回はMyrotaryから引用したアンケートを実施さ
せて頂きましたが、退会防止策について具体的に参
考になるような質問が用意できなかったので、機会
があれば西南ロータリークラブの行事や活動に則っ
たアンケートも実施したいと思います。

� 増強委員会からのお願い�

　今回のアンケートで増強委員会にとっては大変残念
ながら、新会員候補の声掛けについて十分に行ってい
ないとの回答が多く寄せられました。会員増強のため
には新会員候補の発掘と退会防止の２つしか方法はあ
りません。できるだけ多くの会員に一人でも多くの新
会員候補をご紹介いただけるよう、ご協力の程、何卒
よろしくお願いします。

DONATION
9  月 年度累計

ス マ イ ル 46,000 円 175,000 円
100万ドル 102,232 円 312,594 円
善 意 の 箱 8,054 円 31,825 円

９月の会員記念日

漆原　健夫　２日
小野　　誠　17日
平原　一彦　17日

寺本　真司　23日
岡本　俊雄　26日
山下　哲夫　28日

会員誕生日

結婚記念日

パートナー誕生日

創　業　月
平原　一彦　㈲カープタクシー�Ｓ28年
影久　知也　アズデックス㈱� H20年
小野　　誠　ＡＮＡクラウンプラザホテル広島�Ｓ58年
先小山英夫　㈱広島リバーサイドホテル�Ｓ25年
田中　和之　㈱ライズプロジェクト�Ｈ16年
時岡　俊介　㈱エスリンク� H元年

入　会　月
村尾博司夫人　滋�子様　１日
石井和彦夫人　恭�子様　３日
河原英二夫人　雅�美様　16日
栗原佑哉夫人　寛�美様　25日
橋本幸範夫人　由利香様　30日
荒木　攻夫人　晶�子様　30日

山下　哲夫　Ｓ61年
山本　　豊　Ｓ61年
白築　忠治　Ｓ61年
佐々木　宏　Ｓ61年
奥田　　實　Ｓ61年
梶本　尚揮　Ｓ61年

石井　和彦　Ｓ61年
萬歳　幸治　Ｓ61年
平原　一彦　Ｈ２年
平石　雅史　Ｈ12年
岡本　俊雄　Ｈ14年
室﨑　雅宣　Ｈ17年

影久　知也　９日
上田　直治　17日

基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間12 2020年 9月



　⑻各理事役員報告
　　�セルプ宇品は祭りを中止とのこと。
　⑼その他
　　�西RCの幹事から例会テーブルにアクリル板を付
けることを提案されている。受諾することを決
定。分担金額は他クラブと協議して決定すること
とする。

次回開催日
　第４回理事役員会　2020年10月６日（火）13：45
閉会挨拶　根石副会長

日　時：2020年８月25日　13時45分〜
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：佐藤（二）、佐古、根石、桒田、上田、梶本、
　　　　児玉、宮㟢、山國、水谷
欠席者：宮本、橋本

佐藤会長挨拶
　ガバナー補佐訪問対応を主に協議したい。
議事
　⑴９／１クラブ協議会について
　　�各担当者から発表内容を確認。児玉理事から会員
基盤強化について資料をもとに説明。桒田理事か
らクラブ運営の在り方について資料をもとに説
明。次週例会でZOOMを試験的に繋ぎ、会員に
説明する。クラブでZOOMに加入することを検
討→桒田理事が事務局と相談して対応を決める。
梶本理事から財団寄付について説明。寄附につい
てガバナー側への質問を予定。

　⑵９／４野球観戦家族会について
　　�佐古幹事から、球団から使用不可の連絡あり、チ
ケット代は全額返金されるとのことを報告。

　⑶９／９昼の創立記念例会について
　　�シター奏者に依頼するか協議した結果、依頼する
ことを決定。事業計画承認。

　⑷９月・10月プログラムについて
　　�桒田理事から資料をもとに説明。予定を承認。但
し、10月４週の職業奉仕委員会GMというテーマ
の中身を確認する。

　⑸地区補助金プロジェクトについて
　　�山國理事から、今週土曜日午後３時から横川会館
１階で開催予定であることを説明。

　⑹９月以降の例会とメークアップ対応について
　　�９月中は全員出席とする。10月以降は通常（但し
メークアップは前後２か月）に戻すことを決定。

　　オンライン参加も出席扱いとすることを決定。
　⑺７月度会計報告
　　�事務局より資料をもとに報告。百万ドル基金に余
裕があれば米山奨学会の特別寄付に充当する。

2020-2021年度　第３回理事・役員会　議事録

掲　示　板

10月行事予定
❖10月６日（火）13：45 〜
　第４回理事役員会� ANAホテル４F
❖�10月13日（火）16：30 〜 18：30
　ロータリー情報委員会GM� Gインテリジェントホテル２F
❖10月27日（火）13：40 〜
　月報編集会議� ANAホテル例会場前
❖10月27日（火）18：00 〜 19：00
　職業奉仕委員会GM� Gインテリジェントホテル２F

９月15日
佐藤　二郎会員　８／29「よこがわ楽だ食堂」への
炊飯器・電子レンジ・折り畳み作業台の贈呈が無事
完了し、楽だ食堂のスタッフの方々に大変喜んで頂
きました。又中国新聞・経済レポートで報道され西
南RCの広報に寄与することができました。担当して
頂いた青少年奉仕委員会、クラブ広報委員会の皆様
への感謝の意を込めて出宝致します。
９月29日
山本　豊会員　９月、例会は敬老の月に当り、94歳
の私に見事なお花“アレンジ”鉢一荷頂きました。
家族一同感謝致して居ります。心より有難く御礼申
し上げます。

スマイルボックス
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今回も皆様のご協力のおかげで無事に会報を発行することができました。今月は残念ながら、脇
ガバナーに当クラブ訪問をして頂くことは叶いませんでしたが、白井ガバナー補佐並びに中野ガ
バナー補佐幹事ご両名の訪問を受けることができ、脇ガバナーからもビデオメッセージを頂戴しま
した。これからのクラブ運営は、対面型・非対面型を組み合わせながら構築されていくものと思わ
れます。ZOOMを始めとする非対面型のシステムに遅れない様に、しっかりついて行きたいと思
います。� （藤田　進）



5

４ 今後のクラブ運営，特に例会開催を
どうするか。

• 国際ロータリーが、会合やイベントを
オンラインで行うことを推奨。

• オンラインなら感染に危険なし。
• オンラインでの会合の実施について各

地のクラブが紹介するベストプラク
ティスをラーニングセンターから確認
できる。

4

３ 新型コロナウイルスに対応しながら，
クラブを運営するには

ロータリーは人と人とのつながりを礎と
する。
しかし，新型コロナウイルスの影響で従
来の形式では，例会や行事ができない、
親睦や奉仕の活動ができない状況もある。
従来とは異なる形式を検討する必要性あ
り。

3

２ 当クラブの例会開催状況等

３月１７日から５月２６日まで休会。
６月２日から最終例会６／１６は開催

し，卓話はなし。
現時点では開催しているが，感染拡大

によっては休会もありうる。

2

１ 新型コロナウイルスに対応するクラ
ブ運営

コロナウイルスの感染拡大が世界中で
収束が見えない中、行事やクラブ例会も
コロナ前には戻れず、厳しい状況にある。

（議題）

新型コロナウイルスに対応するクラブ
運営の在り方について

2020年9月1日（火）
広島⻄南ロータリークラブ

クラブ管理運営委員⻑
桒田 博正

1

10

（５） オンライン例会を運営するため
のチームを結成

チーム各メンバーにチャットボックス
のモニタリング、質問への対応、その他
のテクニカルサポートを依頼する。

9

（４） 積極的な参加を引き出すための
工夫

発表の長さを最小限に抑え、より多くの時間
を話し合いに充てることで、参加者の関心を高
く維持することができる。アンケート、質疑応
答、ベストプラクティス紹介などを盛り込み、
全員共通のコンテンツと特定の関心に焦点を当
てたコンテンツの両方を含めるようにする。

8

（３） オンラインの形式に合わせて例
会内容を調整する

通常例会の一部は、オンラインではう
まくいかない場合がある。内容を調整し
て、通常例会の一部を割愛、または別の
フォーマットにして行う。
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５ オンライン例会のやり方等
（１） ツール

Zoom、GoToMeeting、グーグル・ハング
アウト、TEAMSなど
（２） 議題とオンライン例会の基本
ルールの決定

例会終了時にその後のプランを明確に
伝える。オンライン例会に先立って目を
通しておくべき資料があれば、事前にす
べての参加者に連絡する。

6

• オンラインでの開催→定款で開催可能
• ITリテラシーを向上する必要，「My

ROTARY」登録率の向上。
• 卓話の前には、グループごとに分かれ

て、zoomでの会話。
• 対面式とオンライン式併用した「ハイ

ブリッド例会」もありうる（→本日試
験的に実施）。

16

７ ガバナーへの質問
(1) 新型コロナウイルスの感染拡大で，
委員会でリアルに集まるのが難しい状況
にある。新型コロナウイルスに対応した
委員会等の運営方法をお伺いしたい。
(2) 新型コロナウイルスの感染拡大で，
奉仕活動も従前のような形ではできない
ことが多い。新型コロナウイルスに対応
した奉仕活動はどうされているかお伺い
したい。

以上
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６ オンライン例会の実例

• 宮崎アカデミーRC
• 京都平安RC
• 花輪RC
• 佐世保北RC
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• 積極的に参加する

オンライン例会の成功にとって何より
も重要なのは、参加者一人ひとりが積極
的に参加すること！
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• パソコン周辺の環境：雑音が入ったり、
参加の妨げになるものがあるかどうか

• 部屋の明るさ：薄暗くなっていないか
どうか

• 音声機能の設定： 自分が発言しないと
きは、ミュートボタンを押して自分の
声や周囲の音がほかの参加者に聞こえ
ないようする。ヘッドセットやヘッド
ホンを使用すれば、音声の質を上げ、
周囲の音も遮断できる。
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（７） 参加者への依頼事項

• 参加するためのソフトウェアをダウン
ロード

• 必要な機器があれば事前に用意
• 音声機能：発表を聞くことができ、自

分の声がほかの参加者に聞こえている
かどうか

• 内臓カメラ：自分の顔がほかの参加者
に見えているかどうか

11

（６） リハーサルと準備を行う

予定されている発表者とリハーサルを
行い、スクリーンのコントロール権を移
動したり、スクリーンを共有表示したり
する方法を確認する。主催者と発表者は
開始時間より早めにログインし、音声を
テストするようにする。

クラブ協議会
� ９月１日（火）


